

DOC-INFO

SUJET : Distinguer le Tour de table des membres et le Tour de table de la Stratégie d'intervention jeunesse

Date : Le 24 mai 2017

Tour de table de la Stratégie d'intervention jeunesse (SIJ)

En 2009, plus de deux cents jeunes d'expression française âgés de 14 à 25 ans de tous les coins du pays ont participé à différentes étapes du processus menant à l'élaboration de la Stratégie d'intervention jeunesse. Ce document, un des suivis aux recommandations du rapport *La francophonie canadienne : enjeux, défis et pistes pour l'avenir*, publié par la Conférence ministérielle sur la francophonie canadienne (CMFC) en 2006, est devenu un outil incontournable pour les intervenants œuvrant auprès de la jeunesse francophone en milieu minoritaire.

La SIJ se retrouve sur le site web de la FJCF : http://fjcf.ca/wp-content/uploads/2012/05/SIJ_FR.pdf

Dans la SIJ, nous souhaitons offrir plus d'occasion aux jeunes de :

- s'outiller;
- s'engager; et
- se faire appuyer et encourager.

Les rencontres statutaires de la FJCF deviennent une occasion idéale de documenter les impacts qui découlent de la Stratégie d'intervention jeunesse et de partager ce qui se fait chez les membres et dans les communautés afin de permettre aux jeunes d'avoir une voix au niveau des instances décisionnelles, tant au niveau politique que communautaire.

Ainsi, depuis 2011, un point à l'ordre du jour a été ajouté afin d'assurer la documentation des actions qui découlent de la SIJ et de partager tous développements ou changements quant aux efforts des membres pour assurer la participation des jeunes sur des tables décisionnelles telles qu'en éducation.

Donc à chaque rencontre statutaire, les membres qui auront progressé au niveau de la SIJ pourront partager cette information au Conseil de direction. Ce point est toujours à l'ordre du jour afin que les membres puissent faire état des avancements dans leur province ou territoire en lien avec la Stratégie d'intervention jeunesse (SIJ). L'idée n'est pas de faire un tour de table complet sur tous les projets et activités mais de spécifiquement informer les membres sur les nouvelles interventions en lien avec la SIJ.

Pendant le tour de table (pour la SIJ), voici le type d'information que nous cherchons :

- Rencontres politiques que vous avez réalisées récemment;
- Comparutions devant des comités municipaux, provinciaux/territoriaux ou fédéraux;
- Élection de jeunes à des instances décisionnelles communautaires;
- Avancées politiques au sujet d'un enjeu que vous défendez;
- Développement de nouvelles initiatives visant à permettre aux jeunes d'être plus/mieux représentés dans leurs communautés;
- Etc.

Tour de table des membres

Le « Tour de table » fait un retour à l'ordre de jour des rencontres afin de permettre aux membres de partager toutes les informations qu'ils.elles jugent pertinentes et intéressantes, telles que :

- les dernières nouvelles de son organisme;
- ses bons coups;
- les projets qui sont en développement;
- les événements jeunesse passés ou à venir;
- un partage des meilleures pratiques;
- toute annonce ou information que vous souhaitez partager avec le réseau;
- Etc.

Le Tour de table se veut également un échange de meilleures pratiques et peut aussi servir à identifier des collaborations possibles entre les membres sur certains enjeux ou dossiers. En connaissant mieux ce qui se passe à l'échelle du pays, nous pouvons mieux collaborer ensemble.

À moins d'avis contraire, les membres auront **5 minutes** chacun pour présenter leurs avancées aux membres.

Exemples de partages des membres concernant la SIJ	Exemples de partages des membres au Tour de table des membres
<p>« La FJFNB a rencontré la nouvelle ministre de l'Éducation du Nouveau-Brunswick concernant l'implication des jeunes dans les décisions sur l'éducation. »</p> <p>« La FJCF participe toujours à toute rencontre en lien avec l'éducation. Le président a participé à la Table nationale en éducation à quelques reprises et rappelle qu'il avait déjà fait mention dans le rapport du BD que la FJCF ait fait beaucoup de progrès pour s'assurer une place au comité tripartite en éducation. »</p> <p>« La CJFCB fait de l'animation dans les écoles, ce qui permet de communiquer avec le conseil scolaire francophone. Le Conseil scolaire francophone a donné le mandat d'animation pour les trois prochaines années. Des représentations au sujet de la stratégie d'intervention jeunesse ont lieu dans les écoles. »</p> <p>« JEFY a rencontré la ministre du Patrimoine canadien pour parler des défis de la jeunesse francophone du Yukon. »</p>	<p>« La FESFO a élu un nouveau conseil exécutif en mai 2017! »</p> <p>« Afin de faire rayonner les différents accents de la francophonie, le CJP propose sur les réseaux sociaux son « mot acadien du jour » ». »</p> <p>« Le CJFCB était présent au Forum local de Victoria pour donner des informations sur le Calendrier francophone de la Colombie-Britannique et le Conseil jeunesse. »</p> <p>« En juillet prochain, FJA invite les jeunes de 18 à 25 ans à la Fête Franco-Albertaine! »</p> <p>« Jeunesse Acadienne fait peau neuve et change son nom : JAFLIPE – Jeunesse Acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard ».</p> <p>« Le CJP vous invite à son gala des arts en vue des prochains Jeux de la francophonie canadienne ».</p>